

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	59 (1986)
Heft:	1
 Artikel:	Zum neuen Jahr
Autor:	Schlup, Hans
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-519068

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zum neuen Jahr

In meiner bisherigen Eigenschaft als Instruktionschef der Versorgungstruppen und des Munitionsdienstes war ich nicht nur eng verbunden mit allen militärischen Schulen und Kursen des OKK, sondern ebenso mit den hellgrünen Verbänden im ausserdienstlichen Bereich. Dank meinem Arbeitsstandort im Gebäude unseres Bundesamtes hatte ich auch jederzeit ein offenes Auge für die Probleme und Anliegen der Verwaltung.



Ich darf mit Genugtuung feststellen, dass die Ergebnisse in den 3 Sektoren – Ausbildung, Administration und Verwaltung sowie ausserdienstliche Tätigkeit – beispielhaft und die Verhältnisse untereinander ausgezeichnet sind. Dieser «gute Geist» findet sich wieder bei den Organen des Kommissariatsdienstes: den Kriegskommissären, Kommissariatsoffizieren und Quartiermeistern, den Fourieren und Fouriergehilfen, den Küchenchefs und Kochgehilfen. Die Qualität des hellgrünen Dienstes darf, von einzelnen Ausnahmen abgesehen, als hochstehend und zweckdienlich bewertet werden. Diese Feststellungen lassen mich mit grosser Zuversicht und Hoffnung das Amt des Oberkriegskommissärs antreten.

Für den Kommissariatsdienst soll folgender Leitgedanke bestimmend sein:
«Entsprechend dem einheitlichen Erscheinungsbild des hellgrünen Dienstes identifizieren wir uns mit

- Fachkompetenz
- Dienstleistung
- Verantwortungsbewusstsein

als Verpflichtung gegenüber der Truppe und der ganzen Armee».

Vertrauend auf die Loyalität unserer hellgrünen Organe wünsche ich allen Lesern der Zeitschrift «Der Fourier» viel Erfolg, Anerkennung und Freude in ihrer vornehmen Aufgabe.

Der Oberkriegskommissär
Brigadier Hans Schlup

